

## Section SNES – FSU

# La situation sur Paul Duez pour la rentrée 2008

**Nous avons été réunis en commission permanente le lundi 4 février au soir et nous tenions à vous tenir informés des conditions dans lesquelles la rentrée pouvait s'envisager.**

**Au Lycée :**

⇒ **Structures**

\* Suppression d'une seconde avec un passage de 334 à 307 élèves prévus soit 27 élèves en moins (rien au passage ne dit qu'on ne dépassera pas ce chiffre, le potentiel venant de Marquion et de Bertincourt augmentant avec la fin de la carte scolaire). L'administration espère même atteindre 319 élèves. Nous n'en serions qu'à une baisse de 15 élèves. Nous ne comprenons pas cette décision d'autant qu'elle s'accompagne du refus de créer un groupe supplémentaire en 2<sup>de</sup> ST2S alors que nous devons chaque année refuser une trentaine de demandes.

- Suppression d'un demi-division de première L (alors que les effectifs de cette année sont de 19 et que l'on peut s'attendre à plus l'an prochain), le Rectorat prévoit 18 élèves. Quelle avenir pour la filière à Paul Duez ?

- Suppression d'une demi-division de TermSTIGM avec une erreur du rectorat (36 constatés en 1<sup>GM</sup> et 37 cette année en Term) qui ne prévoit que 30 élèves l'an prochain en Terminales. Cela sera converti en une seule 1<sup>ère</sup> GM l'an prochain.

- Suppression de la première année de BTS ATI qui comporte cette année une demi-division à 13 sans aucune justification

\* Création : D'une demi-division de 1<sup>ère</sup> S-SVT, d'une demi-division de TS-SI, d'une demi-division de Term STG Mercatique.

Bilan des divisions prévues par le Rectorat : 42 divisions au lieu de 43 en 2007 pour 1182 élèves attendus contre 1216 constatés en 2007.

→ L'administration prévoit sur le lycée de fonctionner donc avec 10 divisions de seconde :

- il y aura 9 groupes d'ITSI (initiation aux technologies et sciences de l'ingénieur). Cette option dont le but annoncé est de moins « filiariser » les élèves (vers STI) qui la choisiront remplacera les couple ISI-ISP, ISI-LV2, ISI-MPI pour une durée de 4h hebdomadaire. Elle pourra désormais (en fonction de ce nouvel horaire de 4h) s'associer avec SVT, MPI et offrirait ainsi un panel plus grand d'orientation en première. Le but est de rendre cet enseignement de sciences et techniques plus attractif en seconde. Nous sommes intervenus pour regretter que le CA n'ait pas été informé ni consulté avant les portes ouvertes ou cette option a été présentée et avons formulé des doutes sur la réussite de l'expérience. Nous nous sommes aussi posé la question d'un couplage possible ITSI –SES mais n'avons pas été suivi par l'administration.

- il y aura 4 groupes de SES, deux à 30, deux à 24.

→ En première, il est prévu une 1<sup>ère</sup> L à 20, deux 1<sup>ères</sup> ES à 24 maxi, une classe de 1<sup>ère</sup> S-SI, deux classes de 1<sup>ère</sup> S-SVT à 35 (maxi), une seule classe de 1<sup>ère</sup> STIGM 30), une classe de 1<sup>ère</sup> STI GE à 18, deux classes de 1<sup>ère</sup> ST2S à 35, une classe de 1<sup>ère</sup> STG gestion (20), deux classes de 1<sup>ère</sup> STG communication à 30. Au total, 13 divisions de 1<sup>ère</sup>.

→ En Terminale, il est prévu une classe de TL (24), deux classes de TES (24), Une TS-SI à 30, deux classes de TS-SVT à 35 élèves chacune, une TSTI GM à 30, une TSTI-GM à 15, une TSTI-GE à 20, deux TST2S à 32, une TCFE, deux classe de T-Mercatique (une à 32, l'autre à 16). Au total, 14 divisions de terminale.

→ En BTS, même structure sauf la suppression de la 1<sup>ère</sup> année de BTS ATI.

⇒ **La Dotation** se monte à 2192 H dont 1887 HP (heures postes) et 305 HSA (heures sup. année)

Rappel en 2007 : 2219 dont 1994 HP et 225 HSA

Il y a donc un différentiel de 107 heures postes (soit 5,94 équivalent temps plein) compensées par 80 heures supplémentaires : on est bien dans la logique gouvernementale, on supprime les postes pour multiplier les heures sup. Il faut s'attendre à plus de classes par profs et à plus de charges de travail ! sans compter qu'on perd 27H pour 15 élèves en moins.....

Les propositions de Mme la Provisseure :

-Suppression de deux postes en construction (un départ en retraite, plus un autre collègue avec des menaces sur l'option aéronautique).

-Suppression d'un poste en productique (le dernier arrivé est Guy Richard, il se retrouverait ainsi TZR appelé à faire de la technologie en collège)

-Suppression de deux postes en mathématiques (un départ en retraite + poste d'A. Bury)

-Suppression d'un poste en éco-gestion (actuellement occupée par une collègue en CPA-9h qui part en retraite).

- Un CSD (un complément de service donné) de 9H en STMS (Maud Bachelet) pour un poste créé l'an dernier. Il n'y a pas eu création d'un groupe en seconde comme demandé depuis 2 ans malgré la demande (70 demandes pour 35 places). Actuellement on ne sait pas où le CSD pourrait avoir lieu mais on évoque La Madeleine...

Au total, ce sont 7 collègues touchés par des suppressions ou des CSD.

L'administration a bien tenté d'éviter au maximum les problèmes humains en faisant porter l'essentiel sur des départs en retraite. La réalité est néanmoins qu'il y aura 6 collègues en moins dans l'établissement l'an prochain

Il y aura enfin création d'un support- poste de 13h en SVT, de 9H en espagnol. Tout cela sans compter les compléments de service reçus comme cette année en portugais (6H) et en biochimie (11 ou 12H).

Il est enfin à noter que les groupes de langue à 20 en langue vivante sont maintenus, que les deux postes d'allemands sont préservés (plus de CSD à Iwuy), que le portugais est maintenu (malgré des effectifs faibles), que l'italien ouvre officiellement en 2de et en première. On demandera à nouveau aux collègues de physique appliquée de prendre en charge des heures de physique chimie.

\* Le conseil d'administration est prévu ce vendredi 8 février. Pour la liste FSU, nous sommes résolus à tenter d'éviter au maximum les problèmes humains qui résultent de cette dotation horaire.

Nous nous posons en complet désaccord avec les moyens attribués à l'établissement et la politique qui consiste à multiplier les heures supplémentaires. Il est dangereux à terme pour nos statuts et notre métier, pour la qualité de l'enseignement de penser régler le problème du pouvoir d'achat des enseignants par la seule multiplication des heures supplémentaires sans aucune prise en considération de la lourdeur des charges de travail que cela implique.

Nous sommes solidaires des collègues confrontés à la véritable casse du service public d'éducation qui se met en place dans notre Académie : des filières entières sont fermées (pour favoriser parfois les établissements privés voisins), des établissements même sont menacés (Lycée Picasso d'Avion, lycée E. Labbé Douai, lycée d'Avesnes...). Pour infos : Lycée Eiffel Armentières 16 postes supprimés, Béhal Lens 16 postes, Baggio à Lille 15 postes, E. Labbé Douai 11 postes (après 33 en 3 ans), Branly Boulogne 14 postes ....(voir liste panneau syndical). Sans parler de des postes administratifs également menacés.

**Contre ces suppressions postes, nous serons sur la grand place de Lille demain mercredi 6 février à 16h pour dénoncer cette politique et envisageons en accord avec les parents FCPE et de manière intersyndicale, de multiplier les actions en direction du Rectorat et de l'opinion pour que l'on revienne sur cette situation**

**Nous réclamons la réouverture d'une seconde (dont un groupe au moins de ST2S), la réouverture du BTS ATI dont rien ne justifie la fermeture (si ce n'est le seul souci d'économies budgétaires), le maintien des postes permettant de faire baisser réellement les effectifs par classe.**

**Nous vous appelons à signer massivement la pétition contre les suppressions de postes (panneau SNES), à refuser les heures supplémentaires qui nient la qualité de notre travail et à participer à**

**l'heure d'informations syndicales**

**le mardi 26 février à 13h en salle des professeurs  
pour décider des actions à mener.**

**Nous ne devons pas laisser faire sans réagir !!!**